

d'admirables fruits qui récompenseraient les missionnaires consacrés à cette belle œuvre.

A Lima, pour une ville de cent cinquante mille âmes, il n'y a que cinq paroisses; ce qui donne en moyenne trente mille âmes pour chaque paroisse, et dans plusieurs de ces paroisses, il n'y a qu'un ou deux prêtres. Il est vrai que les églises des couvents sont pour la majorité ouvertes au public; mais, malgré ce secours, le bien qui s'y fait n'est pas proportionné à celui qui devrait se faire.

Il faudrait au Pérou dix mille prêtres, et c'est à peine s'il y en a mille. Les séminaires, y compris celui de l'archidiocèse de Lima, ne renferment que peu de jeunes gens.

Callao, dont j'ai déjà parlé, fut presque entièrement détruite, comme Lima, par le terrible tremblement de terre du 28 octobre 1746. Quelques instants après la secousse du sol, la mer envahit la ville entière et s'étendit dans l'intérieur des terres, à plus d'une lieue, soulevant des navires mouillés dans la rade et les transportant, par dessus les maisons de la ville, à un kilomètre du littoral du Pacifique. Puis, elle revenait, avec la même fureur et la même rapidité sur ses pas, entraînant avec elle fortifications, maisons, etc. Il y eut 1000 morts; une centaine d'habitants seulement échappèrent à la catastrophe.

R. P. BRUNETTE.

#### Un nouveau Protonotaire apostolique

Nous sommes heureux de porter à la connaissance de nos lecteurs que le Recteur de l'Université Laval vient d'être nommé Protonotaire apostolique.

La distinction conférée à Mgr Laflamme est certainement méritée et fera plaisir à tous ceux qui le connaissent.

Nous prions le nouveau dignitaire d'agréer nos sincères félicitations.

#### Théologie populaire

Qu'entendez-vous par l'infaillibilité de l'Eglise?

Par l'infaillibilité de l'Eglise, j'entends le privilège que Jésus-Christ a donné à son Eglise de ne pas se tromper quand elle enseigne une vérité de foi ou de morale.

En disant que l'Eglise est infaillible, nous voulons dire quelle ne peut se tromper ou errer dans son enseignement; que le Pape, chef de l'Eglise, est infaillible lorsqu'il parle *ex cathedra*;